



CATEDRATICO: LILIANA VILLEGAS LOPEZ

MATERIA: TEORIAS Y SISTEMAS EN PSICOLOGIA

TRABAJO: CUADRO SINOPTICO

ALUMNO: KARLA SUSANA VAZQUEZ ALAMILLA

FECHA DE ENTREGA: 15\10\21

## Estructuralismo

### Antecedentes del estructuralismo

El estructuralismo es un movimiento teórico que inicia en Francia a mediados de la década de Los 60s, especialmente en el área de las ciencias humanas sociales. Los trabajos que se agrupan bajo el nombre de Estructuralismo, están caracterizados por considerar que el lenguaje tiene como función clave en el desarrollo de la actividad humana y en sus funciones. Este movimiento ha tenido repercusiones importantes a nivel teórico y práctico en disciplinas como la lingüística, la sociología, la antropología y la filosofía.

### Representantes y sus principales contribuciones

Wilhelm Maximilian Wundt, fue un psicólogo, fisiólogo y filósofo alemán. Desarrollo el primer laboratorio experimental en Leipzig

Edward B. Titchener fue un psicólogo británico, que fue estudiante de Wilhelm Maximilian quien se convertiría en su mentor a lo largo de su vida y le incentivaría a exponer su teoría en el mundo.

### Metodología estructuralista

El concepto de estructura, o sus similares es por supuesto anterior a su utilización por parte de los estructuralistas franceses. Estaba presente en las matemáticas a través de la noción de grupo y en la lógica como formalización en incluso en la física y en la biología. El estructuralismo se inspira especialmente en la lingüística de Saussure quien distinguió entre "lengua" y "habla" considerando la lengua como un "sistema de signos" independiente del uso que de él hace el individuo y así propuesto la creación de una nueva ciencia.

El estructuralismo  
como sistema

La definición estructuralista de la psicología era "el estudio analítico de la mente humana adulta, normal, generalizada, que se lleva a cabo mediante la introspección.

Criticas del estru-  
Cturalismo

Empezando por el método, la introspección, no podía sostenerse que fuera verdaderamente objetivo

Tampoco podía utilizarse como método comparativo entre dos sujetos, aunque estuvieran entrenados debido a que entre otras cosas fue imposible elaborar un lenguaje introspectivo en el que se conviniera y que fuera utilizado por los sujetos que experimentaban.

Destino del paradi-  
gma estructuralista

El funcionalismo fue desarrollado por William James, quien en contraste con el estructuralismo hizo hincapié en la importancia de pensamiento empírico-racional, pensado sobre una filosofía experimental-empírica.

James incluyó la introspección en su teoría el estudio de los propios estados mentales del psicólogo, pero también incluyó cosas como el análisis la crítica lógica de precursor y las vistas contemporáneas de la mente el experimento en la hipnosis o la neurología, y la comparación el uso del estadístico significa distinguir normas de anomalías.

## Funcionalismo

El funcionalismo es una corriente teórica que surge en Inglaterra en la década de 1930 en las ciencias sociales fundamentalmente en las ramas de la Sociología y de la Antropología Social Para el etnógrafo de origen polaco Bronislaw Malinowski, quien seguía las teorías de Durkheim, las culturas se presentaban siempre integradas, funcionales y por consiguiente coherentes.

## Antecedentes del funcionalismo

Doctrina filosófica basada en la idea de la evolución. Teoría que explica la transformación de las especies por los cambios producidos en sucesivas generaciones. Evolucionismo cultural, término antropológico que en un sentido unilineal se esboza antes de Darwin, pero que en último término deriva del evolucionismo biológico que surgió a finales del siglo XIX.

## Pioneros norteamericanos

WILLIAM JAMES

Charles Sanders Peirce

HUGO MÜNSTERBERG

Williams Mc Dougall

G. STANLEY HALL

Establecimientos  
del funcionalismo

En psicología, el funcionalismo es una corriente influida por el pragmatismo americano y el evolucionismo que se desarrolló a finales del siglo XIX y principios del XX en Estados Unidos. Frente al estructuralismo propuesto por Titchener, el funcionalismo pretendió estudiar la mente para comprender cómo las distintas propiedades y características de ésta facultan al individuo o para el desenvolvimiento en su medio.

Metodología  
funcionalista

James defendió asimismo el valor de la introspección subjetiva (sin adiestramiento) e insistió en que la psicología debería centrarse en las experiencias comunes de la vida real, también creía en el método experimental e incluyó además el método comparativo.

El funcionalismo  
Como sistema

El concepto de funcionalismo se da en distintas ciencias como es el caso de la psicología donde está influido por el empirismo americano y el evolucionismo que surgió en el siglo XIX en EEUU. Destaca por ir en contra del estructuralismo al proponer analizar la mente del ser humano mediante diversas funciones que tiene cada individuo y no desde la estructura de la mente.

Criticas de funcionalismo

El funcionalismo crítico sigue la teoría de la reproducción, representada por Bourdieu, Passeron y Bernstein. Además, recibe la influencia neoweberiana de Randall Collins, que explicaba lo que ocurre en la escuela estableciendo como culminación el conseguir un título académico.

Contribuciones del funcionalismo a la psicología

La importancia de las posibilidades adaptativas de los procesos psicológicos. Atención a las diferencias individuales. Importancia de las aplicaciones de la psicología. Aceptación de diferentes métodos.

